



# Alianzas bilaterales para el clima y el desarrollo

## Alianza con el Perú para una mayor ambición en la acción climática

### Concepto

Una política exterior climática coherente y ambiciosa es una prioridad clave del Gobierno Federal alemán. Junto con los países en desarrollo y emergentes, Alemania está trabajando para lograr los objetivos establecidos en el Acuerdo de París para limitar el aumento de la temperatura global a 1.5 grados. Esta ambición se centra en el área de adaptación y mitigación.

Con las Alianzas bilaterales para el clima y el desarrollo, el Gobierno Federal alemán apoya a países contraparte importantes y ambiciosos en términos de política climática y orientados a la reforma que forman parte de la cooperación alemana para el desarrollo. El apoyo está dirigido a la implementación de sus objetivos climáticos nacionales y a la adaptación al cambio climático. Al hacerlo, las alianzas combinan los objetivos climáticos con el desarrollo social y económico conforme a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

El elemento clave de las alianzas es la aspiración de dar forma a los procesos de transformación necesarios para implementar los objetivos climáticos de una manera socialmente justa (transición justa). Para que esta tarea de la sociedad en su conjunto tenga éxito, las Alianzas bilaterales para el clima y el desarrollo van más allá de la mera cooperación gubernamental e involucran a la sociedad civil, los sindicatos, el sector privado y el mundo académico en el intercambio. Las alianzas se conciben inicialmente como alianzas bilaterales, pero están abiertas a otros donantes bilaterales y multilaterales.

### Diseño

Las alianzas se establecen a largo plazo y los gobiernos participantes acuerdan conjuntamente objetivos medibles. Estas alianzas reanudan con las contribuciones determinadas a nivel nacional (NDC, por sus siglas en inglés), estrategias de adaptación (por ejemplo planes nacionales de adaptación) y estrategias a largo plazo de los países contraparte, así como con los ODS y estrategias nacionales de sostenibilidad. Además, promueven el compromiso de los países contraparte en alianzas e iniciativas internacionales de política climática.

### Financiamiento

Aparte de los fondos bilaterales de la cooperación para el desarrollo, el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) fomenta cada año proyectos prometedores en el área de la adaptación al y mitigación del cambio climático a través de la "Facilidad financiera P+" como instrumento de financiamiento pertinente. Además, los países también pueden recibir fondos de la Iniciativa Internacional de Protección del Clima (IKI). Asimismo, se puede movilizar capital privado adicional para otros proyectos.

## Objetivos

**Aumentar las ambiciones** de países en desarrollo y emergentes para lograr sus objetivos de resiliencia y climáticos nacionales  
Configurar la transformación de forma **verde y socialmente justa**

Elementos principales

**Diálogo de política climática, monitoreo y apoyo**

Las alianzas son un elemento central de la política exterior climática alemana

**Involucración de todos los actores**

- gobierno
- sociedad civil
- sector privado
- mundo académico
- sindicatos

**Diversos instrumentos de financiamiento**

- "Facilidad financiera P+"
- fondos financieros bilaterales
- fondos
- otros

**Movilización de donantes y fondos financieros adicionales**

incluido el entrelazamiento bilateral y multilateral

## Marco general

Vincular el Acuerdo de París con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 para crear **enfoques de transformación holísticos** apoyando medidas de mitigación del y adaptación al cambio climático

## Países y prioridades

Cada alianza se centra en la mitigación del cambio climático, así como en enfoques prioritarios específicos de cada país. Estos se seleccionan de manera participativa. Existen Alianzas bilaterales para el clima y el desarrollo con once países y una alianza regional con los Balcanes occidentales.\*



## Alianza Peruano-Alemana por el Clima

Como uno de los países más vulnerables al cambio climático y el segundo país con mayor territorio amazónico, el Perú está cooperando intensamente desde hace ya 60 años con Alemania en la protección del clima y de la diversidad biológica. Esta cooperación se profundizará con la Alianza Peruano-Alemana por el Clima, firmada en el año 2022. Objetivo: apoyar al Perú en la implementación y el aumento de la ambición de sus objetivos climáticos nacionales en las áreas de adaptación al cambio climático y reducción de emisiones, desarrollo urbano sostenible, así como protección de la diversidad biológica.

Un componente central de la Alianza por el Clima con el Perú es el inicio de un amplio diálogo sobre políticas climáticas a todos los niveles entre Alemania y el Perú, en particular con la participación de grupos vulnerables, jóvenes, el mundo académico y el sector privado. En el Perú, es posible basarse en formatos existentes de gobernanza climática.

A nivel internacional, la Alianza por el Clima tiene como objetivo impulsar el debate climático global y regional en América Latina a través de acciones e iniciativas conjuntas del Perú y de Alemania (por ejemplo, en la Conferencia Internacional sobre el Cambio Climático).

<b>Publicado por el</b>	Ministerio Federal alemán de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ) División 422	<b>Direcciones postales de las sedes del BMZ</b>	BMZ Berlin Stresemannstraße 94 10963 Berlin T +49 (0)30 18 535-0	BMZ Bonn Dahlmannstraße 4 53113 Bonn T +49 (0)228 99 535-0
<b>Actual a</b>	Enero de 2025	<b>Página web</b>	<a href="https://bmz.de/climate-development-partnerships">bmz.de/climate-development-partnerships</a>	

\* Las Alianzas bilaterales para el clima y el desarrollo tienen diferentes nombres según el país.